



**DOON UNIVERSITY, DEHRADUN**  
**End Semester Examination, Fifth Semester, 2016**  
**School of Languages**

**M.A Integrated Japanese**  
**Course: SLJ-303 : Reading Comprehension (Advanced)**

**Time Allowed: 3 Hours**

**Maximum Marks: 50**

**SECTION: A**

**(Marks: 12)**

1. 次の文章を読んで、質問に答えなさい。

(Marks: 2 × 3 = 6)

捨ててはもったいないパスタのゆで汁の技

(A) 実は、パスタのゆで汁には「サポニン」という界面活性剤が入っています。界面活性剤は分離してしまう水と油を仲良く結びつける物質なのです。パスタのゆで汁だけではなく、卵黄にはレシチン、牛乳にはカイゼンという界面活性剤が含まれています。

(B) パスタをゆでるときは、たくさんのお湯を使います。ゆでたあとそのお湯、そのまま捨ててしまっている方も多いのではないでしょうか。

(C) 他にもパスタのゆで汁の活用法があります。パスタソースを作ると、「パスタのゆで汁を入れて混ぜる」とレシピに書いてありませんか？あれはただのお湯では駄目なのです。界面活性剤は水と油を仲良くさせる性質があると書きました。油分の多いソースとパスタをただ一緒にすると、ソースとパスタがからまず分離した状態になってしまいます。でも、ゆで汁を入れた後のソースは水分の多いパスタとなじみやすくなるので、おいしいパスタができあがるというわけです。

(D) 界面活性剤といえば…、そう、洗剤も界面活性剤でできています。パスタを作ると、油分の多いソースがつきものですね。使ったあとのお皿はべたべたして洗いにくいものです。そんなときに、パスタのゆで汁をかけてみましょう。お皿についた油分がさっと浮き上がり、あの洗い物が断然楽になります。

- 1) (A)～(D)を正しい順番に並びかえなさい。
- 2) 界面活性剤とはどんな物質か。
- 3) パスタのゆで汁の活用方法を2つ書きなさい。

4)

2. 次の文章を読んで、問題に答えなさい。

(Marks; 2×3=6)

### 車のコミュニケーション

(あ) 日本では自動車の運転免許を取ろうと思う人はたいてい自動車運転教習所に通う。そこで交通規則や運転の技術を教わるのだが、そこを卒業したからといって、それすべての学習が終わるわけではない。実際に街に出て走りながら身に付ける技術というものもある。運転手同士のコミュニケーションもその一つである。

(い) コミュニケーションをするからには、どんな合図がどんな意味になるかお互いに共通した理解がなければならない。ところが、言葉と同時に(1)誤解も起こるし『言い違い』もある。「ありがとう」の意味でクラクションを鳴らしたのに、相手はそれを本来の意味にとって不快に感じることもあるし、軽く鳴らそうと思ったのに、うっかり力が入ってしまって「ブーッ」と鳴らしてしまうこともある。さらに面白いことには、この合図にも『方言』があるという。この点でも言葉によるコミュニケーションと同じというわけである。

(う) このような合図は必ずしもしなければいけないというわけではないが、上手に使えば快適に運転ができるし、車の流れもスムーズになるはずである。

1) 文章の中に、次の段落を入れるとしたら、どこに入れるのがよいか。

コミュニケーションといっても、わざわざ運転手が窓を開けて大きな声で言葉を交わすわけではない。音と光の合図で会話するのである。例えば、狭い道などではヘッドライトを1、2回点滅させて対向車に道を譲り、譲ってもらったほうはすれ違った時にクラクションを軽く鳴らす。また、無理に隣の車線に割り込んだ時には後ろの車に対して、ハザードランプを数回点滅させる。この3つは教習所で勉強する本来の使い方とは違うものである。しかし、実際にはこのように音と光を使って「どうぞ」「ありがとう」「すみません」という気持ちを伝えているわけである。

- a) (あ) の段落の前
- b) (い) の段落の前
- c) (う) の段落の前
- d) (う) の段落の後

2) (1)誤解も起こるとありますが、文中から、その例をあげなさい。

3) 合図によるコミュニケーションと言葉によるコミュニケーションはどんなところが似ているか。

## SECTION: B

(Marks: 16)

1. 次の文章を読んで、問題に答えなさい。

(Marks: 2×5=10)

赤い靴

キャサリン

私の足のサイズは28インチです。日本では大きい靴屋へ行っても、女性の靴は25センチまでしかありません。いつも男性のスニーカーをはいていますが、かわいい靴もはきたいです。「すてき！」と思っても、私の足は入りません。

ですから、靴はインターネットで買います。本当は店ではいてみてから、買いたいです。インターネットで買うと、サイズが合わなかったり、イメージが違ったりして、  
ときどきしばい時々失敗してしまいます。

この間も、友達の結婚式に着るドレスに合う赤い靴を探していました。ヒールが高くて、サイズが大きい靴はありません。やっとデザインもよくて、セールで安くなっているものを見つけました。すぐ、注文しました。でも、届いた靴はきつくて、入りませんでした。

あきらめられないので、28.5センチの靴をもう一度注文しました。すると、今度の靴はぴったりでした。買ったばかりの赤い靴をはいて、結婚式に行きました。

結婚式のパーティーで、フィンランド人の友達に会いました。「キャサリンさん、その靴、インターネットで買ったんでしょう？」「あっ……。」友達も同じ靴をはいていました。

- 1) キャサリンさんが困っていることは何か。
- 2) インターネットで靴を買うと、どんな失敗があるか。
- 3) キャサリンさんはどんな靴を探していたか。
- 4) キャサリンさんは、どうしてもう一度注文したか。
- 5) フィンランド人の友達は、どうしてキャサリンさんがインターネットで靴を買ったと分かったか。

2. 次の文章を読んで、質問に答えなさい。

(Marks:6)

### ピカピカ

今、私はレストランでアルバイトをしています。初めての日、私は店長に掃除道具を渡されて、「トイレの掃除をしてください。」と言われました。料理ができると思っていたのに、臭くて汚いトイレ掃除をさせられました。次の日も、次の日もトイレ掃除をさせられて、とても嫌でいいかげんにやっていました。

ある朝、掃除をするためにトイレへ行くと、店長が掃除をしていました。店長は便器も洗面所も鏡もピカピカになるまで一生懸命掃除をしていました。「トイレがきれいだと気持ちがいいでしょう？ 料理がおいしくても、トイレが汚かったら、お客様はもう来てくれないよ。」と言いました。

それから私はきちんと掃除をするようになりました。ある日、若い2人のお客様が話しているのを聞きました。「ここのトイレ、きれいだよ。」「じゃ、私も行ってくる。」(1)私は嬉しくなりました。それからトイレ掃除が楽しくなりました。料理や店の雰囲気は大切です。でも、お客様に喜んでもらうためには見えないサービスも大切だと気がつきました。

今日もトイレットペーパーの端を三角に折って、トイレ掃除が終わりました。きれいなトイレはお客様もきれいに使ってくれます。きれいに使っていただいて、ありがとうございます。

1) 内容とあっているものには○、間違っているものには×をつけなさい。(1×4)

- a) 初めてアルバイトを行った日、王さんは、料理をした。
- b) 王さんは、はじめ、トイレ掃除が嫌だった。
- c) 王さんは、店長がトイレ掃除をしているのを見てから、きちんと掃除をするようになった。
- d) 王さんは、お客様に喜んでもらうためには、料理や店の雰囲気だけよくすればいいと思っている。

2) (1)私は嬉しくなりました。と書いていますが、どうして王さんはうれしくなったのか。(2)

## SECTION: C – Composition

(Marks: 23)

1. 次の文章を読んで、質問に答えなさい。

(Marks: 7)

### 効率アップ！時間管理法

時間はあっという間に過ぎてしまうのに、ならなければならぬことは少しも減っていないといふことはありませんか。

最近注目されているのが、タイマーを活用して、時間を有効に使う方法です。仕事や勉強の集中力アップに役立ちそうです。タイマーを使う方法の一つ、「ポモドーロテクニック」を紹介します。

まず、紙にやらなければならぬことのリストを書きます。そして、25分間集中したら、5分休けいします。これを4回繰り返したら長めの休けい(15~30分くらい)を取ります。やらなければならぬことが終わったら、リストから消していきます。

このやり方には、次のような利点があります。

- ① 終了アラームが鳴るまでは、一つのことに自分を集中させることができます。ついスマートフォンを触ったりして、気が付くと関係ないことをしていたということがなくなります。そして、決まった時間集中したら、しっかり休憩するというリズムができます。
- ② 自分がどれだけ頑張ったかが、回数で見えるようになります。しかも、紙に書いた、やらなければならぬことが減っていくので、やる気が出ます。
- ③ 慣れてくると、一つの仕事や勉強にどれだけ時間がかかるかわかってくるので、1日のスケジュールが立てやすくなります。

使うタイマーは、キッチンタイマーでもパソコンやスマートフォンのタイマー設定でもOKです。ただ、パソコンやスマートフォンのタイマーはメールの受信などに気が散ってしまうかもしれない、注意が必要です。

最近、勉強が進んでいない、集中できないと感じていたら、この方法を試してみてはどうでしょうか。

3) 内容とあっているものには○、間違っているものには×をつなさい。(1 × 4)

- a) 「ポモドーロテクニック」とは、タイマーを使って、時間を有効に使う方法の1つである。
  - b) 「ポモドーロテクニック」は、生活のリズムを作るために使う方法である。
  - c) 「ポモドーロテクニック」とは、25分集中して仕事をした後、毎回15~30分休むことになっている。
  - d) この方法に慣れてくると、1日のスケジュールが立てやすくなつて良い。
- 4) 「ポモドーロテクニック」は、はじめに何をするか。(1)
  - 5) パソコンやスマートフォンを使った場合、何に気を付けなければならないか。(2)

2. 次の文章を読んで、問題に答えなさい。

### 弁当男子になる？ならない？

弁当男子という言葉を聞いたことがあるだろうか。自分で弁当を作り、職場などに持っていく男性のこと、最近、増えつつあるようだ。職場の昼休み、自分で作った弁当

を広げて昼食を楽しむ女性社員の中に、若い男性社員の姿も混じっている。

弁当持参派が増えている理由として、やはり節約のためというのが大きいようだ。その他にも、(1)職場内でのコミュニケーションを増やすため、あるいは健康のためという人も多い。

なぜ弁当を持参することがコミュニケーションを増やすことにつながるのだろう。それは手作りの弁当を食べながら料理の話題で男女共通の話ができるからだ。また、男性が弁当を作る拝啓には、男性の料理がふつうになったことがある。料理だけではなく、美容、ファッショ等などの分野にも抵抗感なく入り込める男性が増えている。最近ではこの弁当男子を対象にした弁当箱をはじめ、弁当箱が入るかばんなど、いろいろな弁当グッズも売られている。

反対に、食べ物には興味がない、こだわらないという人もいる。好きなことにお金をかけるために、食べ物は毎日同じでも気にしない。口に入れれば皆同じというわけだ。

- 1) 弁当男子とはどんな人か。(1)
- 2) 弁当を持っていく人が増えている理由は何ですか。3つ書きなさい。(3)
- 3) (1)職場内でのコミュニケーションを増やすとあるが、どうしてお弁当を持っていくことがコミュニケーションを増やすのか。(1)
- 4) 内容とあっているものには○、間違っているものには×をつけなさい。(1 × 4)
  - a) 最近、弁当男子が増えている。
  - b) 弁当男子の弁当は、女性社員が作ったものだ。
  - c) 最近は、弁当男子のための弁当箱などの、弁当に関係するものがよく売られている。
  - d) 食べ物にこだわらない人は、他のことにお金を使いたいと思っている。

3. 次の文章を読んで、問題に答えなさい。

### 体内時計と朝ごはん

私たちの体には体内時計と呼ばれる機能があります。

体内時計の時間は、1日約25時間です。地球の回転に合わせた私たちの1日24時間という生活時間と1時間ほどずれているのです。

体内時計を私たちの生活時間に合わせることが健康につながるということが、最近の研究でわかつてきました。その実践方法ですが、意外に簡単。毎日朝ごはんを食べるだけでいいのです。朝ごはんを食べることで、1日約25時間の体内時計がリセットされるのです。

体内時計は朝ごはんを食べないと、実際の生活時間と徐々にずれていき、頭や体が十分に働かない時差ぼけのような状態になったり、体調を崩したりしてしまいます。

そうはいっても、朝は食欲がわからないという人もいるでしょう。そういう人は、朝起きてすぐに水や牛乳、野菜ジュースなどを飲んで胃を目覚めさせるのがおすすめです。今は朝食に何も食べていないという人も、まずは乳製品、果物、野菜ジュースなど、食べやすいものから口に入れてみましょう。時間のない人は、前日の食事を取り分けておいたり、冷凍おにぎりやパンなど簡単に食べられるものを用意しておくといいでしよう。

夜遅い時間に食事をする人も増えてきているようです。特に、働いている人は食事時間が不規則になります。夜遅い時間に食事をすると、カロリーが消費されにくいで、余分なエネルギーが死んで体にたまりやすくなります。そのため太りやすくなるのです。また、翌朝、食欲がなくて朝食が食べられない原因にもなります。夕食の時間が遅いと寝る時間も遅くなってしまいます。きちんと睡眠時間を取らないと、心身の疲れが取れません。できるだけ、早めに晩ご飯を食べ、十分に眠って、朝しっかりと朝食を取って、規則正しい生活リズムを心がけましょう。

ずれる：同じでなくなる

時差ぼけ：jet lag

食欲がわく：食べたいと思うようになる

不規則：irregular

消費する：使う

- 1) ヒトの体内時計と、実際の生活時間はそれぞれ何時間か。(2)
- 2) 体内時計を実際の生活と合わせるには、どうしたらよいか。(1)
- 3) 体内時計と実際の生活時間がずれると、どうなるか。(1)
- 4) 筆者は、朝起きて食べる気がしない人はどうしたらいいと言っているか。(2)
- 5) 筆者は、夜遅く食事をすると、太りやすくなると書いているが、それはどうしてか。(1)

3. 次の文章を読んで、問題に答えなさい。

### 体内時計と朝ごはん

私たちの体には体内時計と呼ばれる機能があります。体内時計の時間は、1日約25時間です。地球の回転に合わせた私たちの1日24時間という生活時間と1時間ほどずれているのです。体内時計私たちの生活時間に合わせることが健康につながるということが、最近の研究でわかつてきました。その実践方法ですが、意外に簡単。毎日朝ごはんを食べるだけでいいのです。朝ごはんを食べることで、1日約25時間の体内時計がリセットされるのです。

体内時計は朝ごはんを食べないと、実際の生活時間と徐々にずれていき、頭や体が十分に動かない時差ぼけのような状態になったり、体調を崩したりしてしまいます。そうはいっても、朝は食欲がわからないという人もいるでしょう。そういう人は、朝起きてすぐに水や牛乳、野菜ジュースなどを飲んで胃を目覚めさせるのがおすすめです。今は朝食に何も食べていないという人も、まずは乳製品、果物、野菜ジュースなど、食べやすいものから口に入れてみましょう。時間のない人は、前日の食事を取り分けておいたり、冷凍おにぎりやパンなど簡単に食べられるものを用意しておくといいでしょ。

夜遅い時間に食事をする人も増えてきているようです。特に、働いている人は食事時間が不規則になりがちです。夜遅い時間に食事をすると、カロリーが消費されにくく、余分なエネルギーが死んで体にたまりやすくなります。そのため太りやすくなり、余分なエネルギーが死んで体にたまりやすくなります。そのため太りやすくなっています。また、翌朝、食欲がなくて朝食が食べられない原因にもなります。夕食の時間が遅いと寝る時間も遅くなってしまいます。きちんと睡眠時間を取らないと、心身の疲れが取れません。できるだけ、早めに晩ご飯を食べ、十分に眠って、朝しっかりと朝食を取って、規則正しい生活リズムを心がけましょう。

時差ぼけ：jet lag  
ずれる：同じでなくなる  
食欲がわく：食べたいと思うようになる  
不規則：irregular

消費する：使う

- 1) ヒトの体内時計と、実際の生活時間はそれぞれ何時間か。(2)
- 2) 体内時計を実際の生活と合わせるには、どうしたらよいか。(1)
- 3) 体内時計と実際の生活時間がずれると、どうなるか。(1)
- 4) 筆者は、朝起きて食べる気がしない人はどうしたらいいと言っているか。(2)
- 5) 筆者は、夜遅く食事をすると、太りやすくなると書いているが、それはどうしてか。

(1)